missements, douleurs lombaires, violents maux de tête. Vingtquatre heures après la température s'élève jusqu'à 104°, 105° et même 106°, avec un caractère continu, très légère remission matinale et élévation considérable le soir. La peau est chaude, sèche, d'une chaleur désagréable à ceiui qui touche la main d'un malade atteint de la variole. Cette sensation désagréable ne se définit pas bien, mais j'attire votre attention sur ce fait et si jamais vous êtes en contact avec un varioleux vous le constaterez bien et ne l'oublierez pas. Cette élévation de la température tombe vers le 2e eu le 3e jour, alors que l'éruption apparaît. Cette première élévation de la température est due probablement aux efforts que fait l'organisme pour se débarrasser du poison qui l'envahit. Cette chute de la température coıncidant avec l'apparition de l'éruption sur tout le corps est d'une très grande importance au point de vue du diagnostic. Pour moi ce symptôme est pathognomonique de la variole. Appelé il y a quelques jours dans un de nos principaux hôpitaux, ce fait m'a permis de faire un diagnostic à bonne heure et d'isoler le malade. Nulle autre maladie ne présente cette particularité de la température. Malheureusement lorsqu'on est appelé à faire ce diagnostic ce symptôme nous manque souvent. La température n'ayant pas été prise pendant trois jours, il arrive quelquefois, mais rarement, qu'une éruption d'apparence scarlatiniforme apparaît, et ce qui alors surtout peut faire croire à de la scarlatine, c'est le rashrash qui ne dure environ que 24 heures.

2° Eruption.—Vers le troisième jour du début de la maladie, l'éruption apparaît avec la défervescence. Elle est caractérisée d'abord par une papule, petit nodule rougeâtre dur au toucher et qui donne une sensation de rugosité au doigt qui l'effleure, sensation de grain de sable sous l'épiderme. Ces papules s'accroissent insensiblement et vers le troisième jour après leur apparition, elles se transforment en une vésicule cloisonnée. à contenu clair ou jaunâtre. Cette vésicule a un reflet perlé, et est souvent ombiliquée au centre. Elle est entourée d'une auréole inflammatoire qui est le siège d'une démangeaison intense. Peu à peu le contenu se transforme en pus et vers le